

# Molestias por firma de piloto de 'fracking'

La comunidad de Puerto Wilches (Santander) y grupos de ambientalistas manifestaron su rechazo tras la firma del contrato especial de la Agencia Nacional de Hidrocarburos y Ecopetrol para el desarrollo del primer proyecto de investigación de yacimientos no convencionales bajo la técnica de fracturamiento hidráulico, más conocida como *fracking*.

Este primer piloto estaría ubicado en la zona del municipio de Puerto Wilches, en el Magdalena Medio santandereano, y pretende "realizar un estricto monitoreo de variables ambientales y sociales, tal y como lo determinan las normas que ha expedido el Gobierno Nacional", indicó Gabriel Combariza, gerente de No Convencionales de Ecopetrol.

Con este piloto esperan poder tener la información para el estudio de impacto ambiental, requisito para poder tener la licencia ambiental.

En la otra cara de la moneda está Oscar Sampayo, un ambientalista santandereano de la corporación Yariguíes y que hace parte de la Alianza Colombia Libre de Fracking.

Para Sampayo, esta firma del contrato especial le preocupa porque indica que el piloto va a estar ubicado en medio de dos ciénagas. "No entendemos por qué se da esta firma en medio de esta pandemia donde los consumos de hidrocarburos se han disminuido y el Gobierno se empeña en iniciar este experimento en el Magdalena Medio santandereano. Sentimos preocupación de este proyecto que queda en medio de dos complejos cenagosos", dice Sampayo.

El proyecto estaría ubicado muy cerca del corregimiento de Puente Sogamoso del municipio de Puerto Wilches, un lugar cuya economía depende en un alto porcentaje de las actividades ribereñas.

Esta es una de las preocupaciones que tienen habitantes como Pablo Gil, representante de la asociación de pescadores del lugar, quien dice que su mayor miedo es que los efectos ambientales se vean reflejados en el río, que es único sustento de muchos de los habitantes. "Donde se nos llegue a afectar el río, nos quedamos sin qué comer. Nosotros vivimos de la pesca, que de por sí ya se ha disminuido con tantos proyectos", indica el pescador.

Desde la estatal petrolera hacen énfasis en que este proyecto será de tipo investigativo y que una vez sea otorgada la licencia ambiental se procederá a las obras.